

TELÉFONO CATALAN

SEMANARIO BILINGÜE POPULAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un trimestre. 8 reales.

Por un semestre. 12 reales.

Por un año. 16 reales.

Números sueltos. 18 reales.

ANUNCIOS.

A dos cuartas líneas para los Sres. Suscriptores, y medio real para los que no lo sea.

Comunicados á precios convencionales.

CONDICIONES.

Los pedidos de suscripción deben hacerse, acompañando el importe en sellos, de correo.

Las suscripciones se pagan por adelantado.

Administración.—Plaza de la Constitución, número 11, tienda.

Una tristísima nueva tenemos hoy el sentimiento de comunicar á nuestros apreciables lectores.

Nuestro respetable y queridísimo amigo D. José Florejachs, Diputado á Cortes de esta provincia por el distrito de Olot, y persona digna bajo muchos conceptos de todo género de consideraciones, falleció repentinamente el jueves último en su posesión de Millás, después de una penosa enfermedad que durante largo tiempo ha venido aquejándole.

Con la muerte del Sr. Florejachs pierde la provincia de Gerona uno de sus más activos representantes en las Cortes y un defensor constante y decidido de sus intereses, que había consagrado la mayor parte de sus horas á procurar la felicidad del país que en distintas ocasiones le había honrado con el cargo de individuo de la Representación Nacional.

Profundamente afectados por tan triste suceso, terminaremos estas líneas deploando la sensible muerte del Sr. Florejachs y transmitiendo á su virtuosa señora, con cuya amistad nos honramos, el pesame más sentido por la irreparable pérdida que acaba de experimentar.

LA REDACCION.

su desnuda y horrible realidad; aquel námen prodigioso que, elevándose en alas de su fantasía hasta las cumbres más elevadas del Parnaso, era fuente inagotable de bellísimos conceptos, de delicadas imágenes, de sublimes pensamientos; aquella imaginación poderosa y ardiente que supo hacer revivir en nuestro siglo las glorias de Lope y Calderón para nuestra idolatrada España, ha desaparecido del mundo.

Que corazón verdaderamente amante de las glorias nacionales no se conmueve ante este tristísimo suceso?

España ha perdido con Ayala al Académico ilustre, modelo de diección y de pureza literaria; España ha perdido con Ayala al pensador eminente, al tribuno esclarecido, al poeta inimitable; ha perdido uno de los hombres más importantes que en su suelo han visto la primera luz.

Tambien ha perdido España con la muerte de Ayala una de las figuras políticas que entre nosotros gozán de alguna nombradía. Todo el mundo conoce la significación del último presidente de la Cámara popular en las actuales circunstancias, y son sobradamente conocidos sus antecedentes políticos para que intentemos apuntarlos infringiendo los preceptos legislativos que pesan sobre la Imprenta y las condiciones de nuestro periódico. Bastará pues recordar su participación en uno de los sucesos más trascendentales que han agitado á España en el presente siglo y la posición que ocupaba al bajar á la tumba, para tener una idea de lo que fué Ayala como hombre público y del juicio que reserva la historia á los actos más culminantes de su vida.

Este carácter político le había creado las siguientes enemistades, y por esto vemos surgir muchas veces el apasionamiento más encarnizado en la calificación de sus obras. Sin embargo, la crítica verdaderamente imparcial, la que juzga las producciones y no las personalidades, reconoce en el autor de *El tanto por ciento*, *El tejado de Vidrio*, *El nuevo D. Juan*, *Los dos Guzmanes* y *Consuelo* uno de los primeros talentos de nuestra época, y á sus inmortales obras un conjunto de riquísimos florones engarzados en la corona literaria nacional.

Ayala ha muerto relativamente joven. A la edad de 52 años, ocupando uno de los primeros puestos del Estado, rodeado de laureles y honores ha bajado á la tumba; pero, como dijimos ya el domingo último, su nombre no desaparecerá jamás

de la memoria de los españoles. Aunque la pasión ciega y rastreira que ofusca amenudo la mente del hombre hiciera oscurecer algún tanto la gloria de este genio bajo las densas nieblas de la calumnia; aunque la ingratitud de los Gobiernos pretendiera dar al olvido una personalidad digna de respeto y verdadera consideración, aunque el mármol ni el bronce no transmitieran á la posteridad la efigie magestuosa del primero de nuestros poetas dramáticos contemporáneos, su fama no morirá con el cuerpo.

El nombre de Adelardo Lopez de Ayala es inmortal.

V. P.T.

PALAMOS.

Noticias y consideraciones acerca de esta villa y su puerto.

(Conclusion.)

Mas, ya que hemos hablado bastante de esta villa, limite un día de la Indigetia que tenía su principio en el cabo de Creus, pasemos á ocuparnos ahora de la importancia de su puerto, de la fundación del mismo, del estado en que se halló y del en que hoy día se halla.

El infante D. Juan en 1379 estableció a perpetuidad la guardianía del puerto de Palamós, la cual fue comprada en 1488 por D. Galceran de Requesens, conde de la misma villa y de Trivento: este mando hacer diferentes obras en él a cuyo efecto en 25 Abril de 1493 acordó el Consejo de Ciento de la ciudad de Barcelona que se le prestase el pontón chico que tenía para el suyo dicha ciudad, y se resolvió así, entre otros motivos, para beneficio común de la costa de levante que tiene tan reducido número de puertos. Al mismo objeto el rey D. Fernando con aprobación de las Cortes, le concedió en 4 de Noviembre de 1493 el derecho de exigir el ancoraje de los buques que arribasen al mismo, según, y en la cantidad y forma que se cobraba tal derecho en el puerto de Barcelona.

Hasta mediados del siglo pasado continuó siendo propiedad de la misma casa que gastó en el muelle, auxiliada por la villa, grandes sumas, sobre todo desde 14 de Octubre de 1726 hasta 10 de Febrero de 1747; pero el gobierno á quien pasó después lo ha dejado completamente abandonado; pues que en 1747 tenía 85 brazas de longitud y se hallaba tan bien conservado, que su

fondo era de 5 ó 6 brazas y en 1798 se vieron amarradas en cuatro con la popa atracada en el andén del muelle, las fragatas de guerra *Guadalupe* y *Proserpina*; mientras que hoy no es posible colocar un falucho en el mismo puesto porque el fondo se ha levantado tanto que la sonda actual es de 3 brazas y media escasas, menos en las 30 brazas inmediatas al andén en todo el largo de este, donde va sucesivamente disminuyendo desde 2 hasta una braza, quedando inútil todo este espacio para la colocación de los buques. Los fuertes temporales han destruido mas de doce brazas de la punta del muelle, arrancando infinitud de piedras de la escollera y atraída por las aguas, ha formado la mampostería un angulo recto con el resto del muelle N. S. en lo interior del puerto; formándose con ello y las piedras que con el tiempo se han amontonado sobre la riba, un banco de arena que ha concluido por inutilizar una parte del mismo puerto; y como que en el espacio de mas de cien años que han transcurrido desde que está a cargo del Gobierno, son muy pocas las reparaciones que en él se han hecho, ha quedado reducido únicamente a unas 69 brazas.

El puerto de Palamós, que es de la clase de los habilitados, se halla situado precisamente en la mitad de la costa del Mediterráneo que media entre Barcelona y Francia, inmediato al golfo de León, el cual con el golfo de Rosas, ocasiona con frecuencia los temporales del N. conocidos con el nombre de *tramontana* y a cuya violencia no pueden resistir en invierno ni los vapores de gran fuerza: de modo que cuando esto sucede, son muchas las embarcaciones que acuden a buscar un asilo en dicho puerto y por no tener cabida en él, a causa de los datos que hemos espuesto anteriormente, se quedan anclados en su estensa bahía, aguardando que calmen los furores del temporal.

En el mencionado puerto tuvo que detenerse el rey D. Fernando en Setiembre de 14506 y en él se embarcó el emperador Carlos V para Italia y Alemania en Mayo de 1543. Por real orden de 2 de Mayo de 1770 se le habilitó para la admisión por sanidad de las embarcaciones del país y extranjeras al igual de (Barcelona); y ofrece además la ventaja de ser capital de la provincia marítima de su nombre, por lo que comprende en su circunscripción a Calonge, los distritos de S. Feliu de Guixols, Palafrugell, (del que dependen Bagur y Pals), La Escala, (del que depende Torroella de Montgrí), Rosas, Cadaqués y La Selva, (de que depende Llansá). El puerto del cual nos ocupamos tenía no ha mucho tiempo una numerosa y hábil maestranza y su astillero, que hallándose en el mismo puerto, permitía botar al agua los buques sin arboladura; era uno de los principales de la provincia. En él se construyó en 1841 el mayor buque mercante de España y en 1860, según la *Crónica general de España, provincia de Gerona*, página 173, concluyeronse en el citado astillero dos buques de 206 toneladas y de valor 79.000 reales. De lo dicho anteriormente resulta que podía repararse en él cualquiera avería que hubiesen sufrido los buques, lo cual no es posible en ningún otro pueblo de la provincia; mas hoy esta industria que constituye ayer la fuente principal de su riqueza, está por desgracia completamente paralizada.

He aquí los principales datos que hemos podido recojer con referencia a la villa de Palamós; reciban los lectores del *TELÉGRAMA* con benevolencia esos humildes apuntes, que nos ha impulsado a publicar tan solo el accendido cariño que sentimos por aquel rincón de tierra, dó y vimos por primera vez la luz del dia. R. F.

F. de A. M.

VOLADAS D' AMOR.

(PERA L' ALBUM DE LA SENYORETA.....)

Si fos, nineta la de trenas rossas,
de rogenchs llavis y d' ullots de cel,
gentil aucella que, tendint los ayres,
l' amor ne canta ab son rossinyoleig,
tendras albadas d' esperansa plena,
cansons ayrosas de dolsor com mel
cantaria al matt, volatejantne
tot entorn de ton rostre falaguer;
extendria mas alas treluzentas
y d' un vol pujaria fins al cel,
y diria als estels que allí brillejan,
per la mà sostinguts del Deu Etern,
que apaguessen sas llums, si no volian
eclipsarse devant de vos ullots;
y baixant apleret envers la terra,
y correntne los camps per tots mòdrets,
y cercant a las flors mes delicadas,
y xuclant de son cálzer dolsa mel,
'ls diria que prompte's mustiguessen
perqué son brill y ses colors tan bèls
son al costat de tas galtas de rosa
con llumenes prop del Rey del cel.

Més jay! Que puch jo fer, bolva invisible
al mon llensada per la mà de Déu,

closca de nou damunt la mar perduda
de crespas onas y de fons negrech?

Si no tinch alas per volar als núvols,
com puch parlar ab brilladors estels?

Si l' alé'm mança per correr la plana,
com las floretas del prat trobare?

Mes, si, m' aymia. Del amor las alas
portaránme a volar envers los cels,

y arrivaré a tocar al sol expléndit
com lo meu cor no pas talment encés,

y cantaré a las flors mas amoretes
y de sos cálzers robaré l' encens

y aprés vindré, rublert ja d' anyoransa,

a reposar entre los brassos teus,

encisantme ab lo foeh de ta mirada

y al escalf de ton cor morint de plens.

EL INVIERNO.

El bosque desolado, el campo yerto.

El viento rebamando aterrador.

Velado en rojas nubes y encuberto

El Sol, ya en el Ocaso sin fulgor.

Las aves espantadas se guarecen

En el fondo de oscuro matorral,

Los ríos y las fuentes enmudecen

En sus helados lechos de cristal.

Los árboles, móviles esqueletos

Semejan en su fría desnudez,

Y al son del rudo temporal, inquietos

Chocan, danzan con loca embriaguez.

El polvo que levanta el torbellino

Al caminante ciega, que no vé

Los borrados linderos del camino.

Ni a donde pone el vacilante pie.

Oh noche tristeloh tormentoso inviernoloh

Tus veladas juan largas me serán!

Horribles deben ser de duelo eterno

Para el que busca errante hogar y pan.

S. Puig

Torroella-Diciembre 79.

POESIAS LÍRICAS, per Artur Masriera y Colomier.

J. L. literatura catalana ha arribatja a un estat verdaderament notable y prova d' això es la munició d' obres que han vist la llum pública durant la època de son renaiement, moltes de les quals, si bé no satisfan en tot las aspiracions del catalanisme, no per això desme-

reix en res la lliteratura pàtria, pus que aquestas se poden escluir del catálech sense perjudicar las lletras en general. Bastarán pera donar importància a son desenrotlllo las que con obres verdaderament lliterarias, que no son pocas, sobresurten entre totes.

Alguna vegada, quant veyam sortir alguna obra que l' entusiasme arrancava de la joventut, pensavam que l' modern renaiement no hauria sigut entès per aquesta ó bè que entre la naixent jovenalla no s' troyaria qui sostingües la banda honorament desplegada per n' Aribau y ab tanta oportunitat alsada per En Rubió y Ors.

Així foren desvanescudas nostres pañorosas ideas. D' entre mitj d' aquest esbart de jovens que cultivan la poesia catalana, hem vist eixir una obra que ve a provarnos que hi ha qui ab armas de bona lley se disposa a portar endavant l' obra del renaiement.

Lo Senyor Masriera ns ha sorprès ab un tomo de poestas catalanas, frufts primerenchs de sa imaginació, y no s' diria sino que son sas poesias obra ja d' una mà bén versada en lo correu de las lletras. Forman la colecció 50 poesias, entre elles 14 de distingidas en diferents certaments lliteraris, dignas per cert de figurar entre las composicions de distingits escriptors catalanistas. Las que sobressurten entre la colecció, son sens dubte *Ruth*, tendre y senzilla composicio bíblica, honi brillan d' una manera gran las imatges que abundan en ella; la *Venus grega* tan ben sostinguda com desenvolllada, fentse en extrem notable per son delicat pensament final. *Jesús als nins*, idili místich digno de figurar entre ls de n' Verdaguer, Pompeya, Lo Segle XX, A las Bellas-Arts y altres que no anomenem pera ne cansar citant titols. Totas elllas, ja tendres, ja vigoroses segons l' asunto de que tractan, venen a posar en relleu que l' Sr. Masriera fa esperar dias de glòria per l' esdevenir del renaiement lliterari català. No es que volguem dir que las poesias del Senyor Masriera estiguessen llures de defectes, pus aquests se trovan per cert en sas compositions, en sa majoria, quedan reduïts a simples descuyts, petitas confusions, y algunas ideas que no apareixen ab la propietat que fòra de desitjar, degut a la falta de veritat històrica, defectes en que incorren sovint la majoria dels escriptors, y que la poesia experiència lliteraria del autor es causa bastant pera perdonarlos. Lo lenguatge adoleix d' algunes faltas en certas compositions, pero tot això no es res, si s' té en consideració que l' obra es fruýt d' una imaginació tendre, y que abundan en ella compositions que no desmereixen en res posades entre las de nostres ilorejats poetas.

De totes maneres, las poesias del Senyor Masriera forman un aconteixement en lo camp de la lliteratura, pus que son las úniques que entre las de ls poetas dc sa etat, han vingut a fer esparcir un mes enlla pera las lletras catalanas. Valdemont que ls poetas que pujan poguessen posar al costat de n' Masriera! Si aixís fos, segurament que ls desitjos dels renovadors de nostra lliteratura, quedarian completament satisfets, y aquells orgullosos de haber deixat en lo camp unes arrels que han de omplir de flors y fruys la corona lliteraria de nostra terra.

Aprofitant l' occasió, devém dir al Sr. Masriera JAVANT Y FORAL y que l' camí que condueix a la glòria s' fa tal com ell l' ha empres, pera honra y profit de la mare patria.

P. DE P.

CRÓNICA.

Domingo último estivo a pique de ocurrir una desgracia en el paseo de la Galle del Carmen de esta Capital, tot ne obrum la es el cas que a las tres de la tarde del

AVISO IMPORTANTE.

A los señores Médicos, al clero, Dentistas, Ingenieros y otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada á Médicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

**DEPÓSITO DE VINOS
NACIONALES Y EXTRANJEROS**DE
SALVADOR PAGES Y CARLES.*Importante para fiestas.*

Gran surtido de vinos rancios legítimos de Ampurdan.

Vino rancio superior—Botella de litro 8 rs.
Garnacha ampurdanesa superior id. id. 7 rs.
Vino blanco superior id. id. 5 rs.

Vinos de todas clases para pasto y mesa.

Peso de la paja 19, y Albareda 22 esquina frente la Puerta del Angel, Gerona.

MAQUINAS PARA COSER

DE

LA COMPAÑIA FABRIL **SINGER.**

¡GRAN REBAJA!

TODOS LOS MODELOS

Á 10 RS. SEMANALES,
sin entrada, ni adelanto, ni aumento, nada mas que 10 rs. al llevar la máquina

120 premios, los mas altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

ESTA CASA VENDIO EN 1878

356,432 MAQUINAS,

es decir, 73,620 mas que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquiera forma.

ENSEÑANZA GRATIS.

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de hacer al público

VENTAJAS INCREIBLES!

POR CUALQUIER MAQUINA

10 reales semanales.

Pidáñse catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á la Compañía Fabril SINGER, en cualquiera población del mundo de alguna importancia.

Aburadores 8 Gerona.

FIGUERAS.

Calle de la Junquera 2.

Depósito de toda clase de relojes, herramientas y fornitruras para relojeria, músicas, despertadores y todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en relojes de grandes dimensiones para colegios, conventos, iglesias, fábricas etc.

Continuamente se reciben GRANDES NOVEDADES.

GERONA—Subida al Puente de Piedra—2.

Protego 21 btsr.

MONTE-PIO CATALAN**DE QUINTAS.**

Despues de las operaciones de la última quinta y practicada ya la primera liquidación, es público lo que vale este Monte-pio: ha conseguido todo el beneficio que podia obtenerse de un contingente extraordinario; como lo es el de 65.000 hombres, y prestado además importantes servicios á los asociados, ahorrándoles gastos y molestias.

Las cuentas y memoria que ha publicado patentizan su integridad y buena Administración.

En la próxima quinta indudablemente los asociados obtendrán mayores beneficios. En cualquier dia del año pueden imponer cantidades los mozos y aun los niños, y quedaran asociados en su respectiva quinta, si antes del sorteo tienen depositados en el Monte-pio, por lo menos 50 duros.

Pueden retirarse los capitales e intereses ganados, á voluntad, en cualquiera época del año antes del sorteo, de cada serie ó año. Admiten inscripciones y facilitan prospectos y memorias los Comisionados: de Sta. Coloma de Farnés, D. Salvador Bascós.—La Bisbal D. Juan de Carreras.—Gerona D. Aniceto Palau, calle de Bellmira n.º 3.

Admiten inscripciones y facilitan prospectos y memorias los Comisionados: de Sta. Coloma de Farnés, D. Salvador Bascós.—La Bisbal D. Juan de Carreras.—Gerona D. Aniceto Palau, calle de Bellmira n.º 3.

SABAÑONES.**SABAÑONES.****BALSAMO DE ZEMOG.**

Con este precioso bálsamo, como lo indica la etiqueta-prospecto que cada frasco lleva, desaparecen con seguridad, pronto y radicalmente.

DEPOSITO GENERAL—Dr. Quesada, Merced 7—Valencia.

UNICO DEPÓSITO EN GERONA—Dr. Ametller—Cort-real 4.

SABAÑONES**Máquinas para Coser de Miguel Escuder.****PRIMER Y ÚNICO FABRICANTE EN ESPAÑA.**

Hoy lo mismo se utiliza la máquina en los talleres que en las casas mas opulentas ó más pobres, no es un lujo sino una verdadera necesidad y, por este motivo, el señor Escuder llama la atención al público que no se deje sorprender por las casas que venden máquinas extranjeras, que se han propuesto explotar al país haciendo inmensa propaganda, recomendando determinadas máquinas que ni por sus cualidades ni por sus facilidades de pago pueden competir con las que tiene el gusto de facilitar al público.

Españoles, quitarse la venda de los ojos, venid y vereis como la casa Escuder fabrica mas bueno, mas bonito y mas barato que todas las demás casas extranjeras.

No dejarse sorprender por la propaganda de otros establecimientos.

Sucursal, Bajada del Puente de Piedra, Gerona.

RIDAURA.**OLOT.**

Calle de San Esteban 27.

EL AUXILIAR DEL MAESTRO

CATALAN EN LA ENSEÑANZA DE LA LENGUA CASTELLANA.

Obra de suma utilidad para las escuelas y los colegios de Cataluña, compuesta por D. SALVADOR GENIS, el maestro superior de persona.

Se divide en dos partes, la primera de las cuales está destinada á la enseñanza oral del castellano y contiene multitud de ejercicios en ambas lenguas sobre los artículos siguientes: Dios y el mundo, Grado de parentesco, Comestibles y bebidas, Partes del cuerpo, Prendas de vestir y calzar Animales, la Habitacion y sus partes, el Maestro y la Escuela, Muebles y enseres de una casa, Arboles y plantas, Metales y minerales, etc., etc.

La 2.ª parte, destinada á la enseñanza escrita del castellano, comprende Diferencias de tintas entre ambas lenguas, Temas de traducción sobre las mismas, así como sobre Dificultades ortográficas castellanas, verbos irregulares, nombres, proces adverbiales y modismos. Completa la obra un VOCABULARIO CATALAN-CASTELLANO.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.

que contiene mas de 5000 voces y una colección de Refranes catalanes con su correspondiente castellano.

Véndese en las principales librerías de primera enseñanza.

Yocabulario catalán-castellano.